

精華連合住民説明会会議録(全文)

平成27年11月20日 午後7時～8時 場所：南部公民館精華分館

市側出席者：川口特命参与、井上課長、山下係長

建設企画課長資料説明

地元：検査は定期的にされるのですか。

市：稼働してからも水の検査、大気の検査、土壤も含めてやっていく予定です。

地元：ここから何キロ程度されるのですか。

市：大気につきましては、国のダイオキシン対策特別措置法で決まっておりまして、まず煙突から出る手前の空気を検査します。周辺については、現在の法律では土壤の検査なんです。現嘉幡のクリーンセンターの所では5カ所、大体500mの所でやっているわけですが、結果についても周辺の区長に報告しています。今後については、環境保全委員会を学識経験者にも入っていただき立ち上げていく予定なんですねけれども、その中でやはり影響が及ぶであろうという所については検査と言いますが、調査についても引き続きやっていきたいと考えております。ただ委員会がまだ立ち上がっておりませんので、どこをどう検査するのが効果的なのかわかつていませんので、今後こういう学識経験者も含め地元と協議の上で決めていきたいと考えています。

地元：地元というのはどこまでですか。岩屋と櫟本、米谷とか。

市：底地は岩屋です。地元と言うのは、あくまでも隣接地です。

地元：土壤調査、環境調査等もされる予定ですか。

市：奈良県の環境影響評価の基準というものが、環境を及ぼす範囲というのを決めてしなさいという事になっておりますので、その及ぼす範囲について専門業者に委託しますので、知事にその方向でやりますと一旦ボールを投げかけさせていただいて、県の方で環境審議会というものを開いていただいて、この範囲でいいよというのをいただくとそれに基づいて行う事になります。その時に地元の近隣の所ももう少し範囲を広げてやって欲しい等の要望をいただくという形になります。またその範囲が妥当かどうかについて、市、県、地元とキャッチボールをしながら範囲を決めていくて検査をやっていくという形になります。

地元：工事はいつからするのですか。

市：6年目の途中、ほぼ7年目から、平成32年の終わりぐらいからになります。

地元：そこから3年程度かかるのですか。

市：そうなんです。そこまでは、環境にどのように影響を及ぼすのかという環境影響評価に4年かかります、これで四季を通じて測っていきますので、水であったり、大気であったり、生態系であったり、環境に影響を及ぼすであろうという事を4年間キチっとしていくという事です。

地元：個人的なごみを奈良市を持って行くのは奈良市のセンターまで遠いが、ここにできるのであれば、搬入は可能ですか。値段的にかなり違うのですか。

市：今回一部事務組合で建てるのですが、基本的には料金はそれぞれの市町村で決める事になりま

す。今我々は天理市職員ですが、組合が立ち上ると組合の職員になりますので、組合としては現時点ではお答えし難いです。実は、ごみ処理という事は、自治事務という事になっており、自らの区域のごみはそれぞれの市町村がキチっと責任を持って処理しなさいという事になっておりますので、こちらの方は非常に近くなるのですが、なかなか近いからといって持ってきてもらうというのは難しいかなと思います。

地元：優遇はできないですか。

市：心情的には理解できますが、そういう形でごみ検査を天理市も奈良市さんもされていると思うのですが、他の市から持ってきたらダメですよというような形になっております。

地元：10市町村ですねという事は他の市町村の分も燃やすという事ですね。

市：天理市自身、今時点で広域のようなものをやっていまして、三宅町、川西町、山添村も、前は都祁村も月ヶ瀬村も入ってやっていました。

地元：それだけの市町村がありながら、候補地はここしかないのですか。例えば山の中とかね。

市：山というのは、色々造っていくコストであるとか後、維持管理を考えていきますと、皆さん山の中へ持って行きなさいと仰るのであるが、行政的な立場から言うと、後が大変であったり、当然名阪が止まる事があります、止まってしまうと集積場にずっとごみが出ておるまま、何日か放置しないといけないという事になり、不衛生な状態になるというのが確実です、天理市も福住地区があるのですが、昨年も1回か2回チェーンを巻いても難しいという時がありました。色々事を検討した結果、山については山の問題点というのがございまして必ずしも山が適切かと言いますと、そうではないのかなという思いがあります。他の市町村でも持つて行く所が無いのかという事についてですが、なかなか無いというのが現状です。

地元：車が増えてきた場合について、その問題はどう考えていますか。信号設置も含めてどうですか。

白河から天理に抜けて行く所。

市：信号については、他の大字からも要望はあるのですが、信号というのは公安委員会の管轄でして、県下の中でも設置費用の予算がなかなか無い中で、この施設に関係なく危険であるという事で前から要望をあげている箇所なんですが、一層力を入れて要望していくつもりです。交通量の話もありましたが、このルートについては1時間に1台程増える程度でして渋滞を招く程ではないと考えておりますが、安全対策については考えいかなければならぬと思っております。

地元：量はもっと増えてくると思うし、抜け道でどんどん通ってくると思う。

市：他の市町村については、名阪を使ってしかこないような決まり事になっております。

地元：東インターからあそこへ来るわけでしょ。

市：東インターからの間については、増えてくる事になります。その事から大型のパッカー車に乗せ換えて数を減らしてというふうに最大限の努力をしているところであります。

地元：農免道路は、車は通らないでしょうね。

市：基本的には、天理市のパッカー車だけですので、1時間に1台だけ増えるのみですので、ご迷惑をお掛けする事はないのかなと考えております。

地元：一般的な車が搬入の為に通る事があるのではないですか。

市：奈良市さんのクリーンセンター前ですと並んでいる写真は拝見した事がありますが、現在の嘉幡のクリーンセンターでは前に並ぶという事は、年末しかありませんので。

地元：農免道路というのは、枝分かれになっておるので、虚空蔵町から和爾町への道の四つ角については、完璧に見通しが悪いので、車が多くなった時に信号をつけていただければいいのですが。

市：要望としてはお聞かせいただきますが、なかなかすぐ実現するのは難しいかなと思っております。

地元：虚空蔵町から要望書を作成した場合受け取ってもらえるのですか。

市：要望を出していただくのは可能ですが、すぐに実現できるとはお答えできません。

地元：出したら一応検討はしてもらえるのか。

市：和爾からも出ていたとは思うのですが。

地元：奈良市にして、天理市に回してもらう形になるのか。直接天理市に出せばいいのか。

市：天理市に直接出していただいて問題ありません。

地元：天理市以外から来る車の台数について。名阪通ってくる車の台数は。

市：1日約60台です。東インターについては8分に1台程度です。

地元：大型に積み替えされるとの事ですが、パッカー車で来る場合もあるのですね。

市：天理市については、パッカー車で運びますが、他の市町村については、小型のパッカー車を大型のパッカー車に積み替えてきていただきます。

地元：インター降りた所、信号短いし車が詰まってきて、事故の危険はないか。

市：降りて左へ回る所の信号ですね。お聞きして、警察とも検討しないといけない所もあるかと思います。

地元：焼却施設以外の施設はどのように考えていますか。

市：検討中でして、敷地がもっと広ければ、隣に造る事もできるのですが、なかなか施設を造るだけで精一杯ですので、施設の中で集会ができる場所とか熱を利用したお風呂とか造る事も可能なのですが、これから検討という事になります。

地元：白川のグラウンドをもうちょっと力を入れてやってくれたと思うのですが。

市：当然我々も地元に迷惑施設が来たと言われないように色々検討しているのですが、なかなかすぐにはこれはできる、これができないとは言えませんので。

地元：奈良市と違って、天理市はちゃんとやってくれると思っています。

市：そう言つていただけたらありがたいです。グラウンドの所もうちょっと他に利用方法がないのかという事も含めてこれからやっていかなくてはいけないと考えています。

地元：10年後にできるという事は、かなり設備が良くなっているから灰とかほとんど出ないのですか。

市：燃やすと重量比で6分の1程度になりますが灰は出ます。ただごみ量については今後減っていくと思われます。人口も減ってくるので。

地元：温度を上げて燃やしたら、完全になくなるのではないですか。

市：今の施設でも850度以上の温度で燃やしますので、ダイオキシンは一旦完全に分解されますので、有害物質というのはなかなか出ない構造にはなっておりま

地元：山添村のパッカー車なんかが休憩している時があります、そのような事をするんやつたら、敷地内で留まれる場所を造ってあげて欲しい。

市：迷惑になるような事がないようにしなければならないと思っております。

地元：検査というのは、どの程度の頻度でされるのですか。

市：排ガスについてはリアルタイムです。ダイオキシンについては2週間程度検査に時間がかかりますので、検査後公表するという形です。

地元：10市町村はどこですか。

市：12月議会で議決をいただぐ事になりますので、それまでに公表するのは差し控えているというところです。

地元：なぜ環境的に大和青垣国定公園の一番いい場所にごみ焼却場を持ってこなくてはいけないのか。長い将来考えて。

市：他に持っていく所が難しい状況ですので。

地元：良いものだったら良いが。365日煙かむるのは虚空蔵町やからね。西から東に向きますから、煙は反対向きではないですよ。地元と仰るが、ここは奈良市だからね天理市と違うので、その所は・・・。もう決まった事ですか。

市：これから4年間環境影響評価をする中で、結果的にダメだという事になれば建てる事はできないわけですが、天理市としても何とかやり遂げるという思いの中で皆様に説明をさせていただいているところです。

地元：あの土地は元々岩屋町さんの個人の土地ですか。シャープさんが返却したのですか。

市：リサイクル施設の予定地はそういう事ですね。元々駐車場組合を作つて貸しておられた状況です。

地元：地元の岩屋町の同意は得られているのですか。

市：最初説明に伺った時は、反対という意見の方もおられましたが、最終的には今土地もお貸しいただくという事になりました、概ね理解をいただいていると考えています。国崎のクリーンセンターの施設についても岩屋の方が最初に行っていただきました。視察の方も行っていただけるという事であれば、計画はさせていただきますので。

地元：シャープさんはどのように仰っているのですか。

市：シャープさんは反対という事はないですね。

地元：今まで沢山稼いでくれた会社が今あのような状態になったら、こんなものをわざわざ持ってくるというのは、いかがなものかと思うのですが。

市：シャープさん自体は歓迎とまではいかないまでも賛成していただいていると思います。

地元：もし何かあれば環境アセス4年の間で何か言えばいいのですか。

市：パブリックコメントのようなものを全て取っていかないといけませんのでその辺のところは随時説明にあがりたいと考えております。当然10年先の事ですので、技術も更に良くなっていると思われますので、問題のない施設になっていくであろうと思っております。今現在の嘉幡の施設でも煙突から出るものについてはゼロではないですが、ここにある大気の状態と変わらないものです。皆様に今以上に負荷をかけるという事ではございませんので、ご理解をいただければと思います。

地元：まだまだ環境アセスもあるし、もし何かあれば説明していただければ。

市：もし今後も説明しなさいという事であれば、電話いただければ説明に来させていただきますので。

地元：パブリックコメントについては、天理市内だけが対象になるのですか。

市：影響を与える可能性があるところは全てになろうかと思います。

地元：そういう配慮をしていただければと思います。

市：分かりました。

以上

